

180 escolares ermuearras visitarán hoy la costa de Deba con 'Azterkosta'

Escolares de sexto de Primaria de los colegios de Ermua, recogerán muestras y analizarán las situaciones en la que se encuentra la costa

AINHOA LASUEN

ERMUA. 180 escolares y un grupo de 11 profesores y profesoras, junto con la coordinadora del programa, participarán hoy en la campaña medioambiental europea 'Azterkosta 2015'.

La iniciativa cuenta con la participación del alumnado de sexto de Educación Primaria de todos los centros escolares de la localidad (LH Ongarai CEP, Eskolabarrri, LH San Lorenzo CEP, San Pelayo y Anaitasuna Ikastola).

El grupo se desplazará hasta la playa de Santiago, en Deba, con Eusko Trenbideak. El tren será fletado por la concejalía municipal de Medio Ambiente y allí los escolares ermuearras realizarán su trabajo en torno al ecosistema costero debarra.

La salida natural al mar para Ermua es Deba y por ello la iniciativa está vinculada a la cuenca de ese río.

La actividad permite ver a la juventud ermuearra cómo repercute la forma de vida de la población ermuearra sobre la costa, a través de los vertidos al río, la presión sobre la fauna y la flora y demás elementos relacionados con esta influencia.

Cada grupo tendrá dos horas y media para realizar el trabajo de campo. Los estudiantes rellenarán varios cuestionarios, a través de los cuales se podrá evaluar el estado del litoral de Deba.

Este año los estudiantes han abordado en el aula la formación geológica del Flisch, ya que existen muchos puntos entre Deba y Zumaia que, de hecho, en parte, podrán ver in situ en su visita a Deba.



Los escolares trabajarán sobre el terreno, como todos los años, en la playa de Deba. ** E. C.

Los estudiantes tendrán dos horas y media para evaluar el estado del litoral de la costa

En clase también han podido conocer más sobre los cetáceos y aves, que se encuentran en estos momentos del comienzo del otoño iniciando la migración hacia el Norte de África, en busca de un invierno más cálido.

Además, estos 180 jóvenes han visto en sus aulas vídeos que recrean

estos momentos de migraciones marinas. Entre otras han visitado la página web www.verballenas.com.

24 años de actividad

También han podido saber que la embarcación de utilizada en las salidas para los avistamientos pertenece a una empresa surgida en Ermua.

La campaña 'Coastwach 2015', en Europa, y 'Azterkosta', en Euskadi, tiene carácter anual y se celebra desde hace 24 años en el municipio.

Se trata de una salida sobre el terreno para realizar una vigilancia y una valoración de la salud del litoral mediante la realización de

analíticas de agua y comprobaciones in situ, además de la observación y el análisis del estado de la fauna y de la flora. Estos datos, una vez recogidos, son trasladados a los coordinadores en Bizkaia y que, a su vez, los hacen llegar a los coordinadores estatales.

En la recogida de datos se valoran distintos parámetros del agua del mar, tales como son la turbidez, el contenido en nitratos y fosfatos o el oxígeno disuelto en el agua. Todo ello, junto a la identificación de especies animales y plantas, que permiten evaluar la situación y estado de conservación del ecosistema costero.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
No hay sesión	
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.	
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.	
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.	

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.	
Festivos: 7.45 y 18.00	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.	
Festivos: 11.00 y 21.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.	
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Goikoetxea (Ibarkurutze, 7).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ibarondo (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).	

El nuevo número de 'Nahita', la revista sobre igualdad, ya está en la calle

** A. L.

El Departamento de Igualdad del Ayuntamiento de Ermua ha lanzado el número 26 de la revista 'Nahita'. La publicación de septiembre muestra en portada el concurso 'Beldur Barik 2015' y un reportaje sobre las mujeres con discapacidad, titulado 'Invisibles al cuadrado'.

Además del habitual editorial, dedicado en esta ocasión al polémico alarde de Hondarribia, la revista contiene una encuesta a cuatro ermuearras, pasatiempos, noticias de interés y la programación de los talleres de la escuela de empoderamiento del próximo trimestre.

La publicación se puede obtener vía web o en varias instalaciones públicas del municipio, entre otros, la Casa de la Mujer de la calle Izelaieta, número 12. Además, cualquiera puede recibir la revista en su domicilio cumplimentando una solicitud en la Casa de la Mujer.

EN BREVE

Agotadas las entradas para el concierto de esta noche

Se han agotado las entradas para acudir al concierto que hoy ofrecerá la cantante malagueña Vanesa Martín, a partir de las 22.15 horas, en el Ermua Antzokia.

El 27 de julio, 'Zezen Eguna', será la fiesta local en 2016

La corporación municipal de Ermua votó por unanimidad, en el último Pleno celebrado en Ermua la que será la fiesta local para 2016. Será el 27 de julio 'Zezen Eguna'. Esta decisión se toma con esta anterioridad ya que muchas empresas la utilizan para adecuar su calendario laboral.

DEBA



ANDER SALEGI

SE PONEN EN MARCHA DOS ASCENSORES

Recientemente han comenzado a funcionar dos ascensores que conectan la zona de la Alameda, Itxas Begi y la playa con el polideportivo y las escuelas. Estas instalaciones permitirán mejorar la movilidad de los vecinos por el municipio, ya que facilitan el acceso a lugares muy concurridos.

Tres victorias trabajadas y una derrota para los pelotaris de Euskal Jolas

Ganaron la pareja juvenil, la de paleta cuero y una de paleta goma

DEBA. Los pelotaris de Euskal Jolas podrán aprovechar este fin de semana para descansar, ya que no tendrán competición. Las parejas de barras, tres en la categoría sénior y una en juvenil, tendrán tiempo para disfrutar de los últimos triunfos, ya que de cuatro partidos se ganaron tres.

El tándem sénior de paleta cuero, que milita en la Primera División del Campeonato de Gipuzkoa, se hizo el pasado fin de semana con su primer triunfo de la temporada. Etxeberria y Beitia tuvieron que sa-

car su mejor versión para sobreponerse a los golpes del Pagazpe, pero los de barras no se rindieron y se impusieron por 35-32. Los de Euskal Jolas aprovecharon la jornada de ayer, a última hora, para afrontar un nuevo encuentro de Liga.

El Euskal Jolas cuenta con dos parejas en la modalidad paleta goma sénior, que la pasada jornada tuvieron resultados opuestos. Barinagrementeria y Badiola lograron un triunfo muy ajustado ante el Loiolaterra en el frontón Aldats. Los de barras supieron manejar el partido para salir victoriosos y escalar hasta la segunda plaza del grupo B.

No tuvieron tanta suerte sus compañeros del grupo D, Loiarte y Esnaola. Los palistas de Euskal Jolas lo

intentaron, también ante su público, pero cayeron ante un buen Pagazpe, que demostró por qué se encuentra al frente de la tabla. Los de barras perdieron por 16-25, con lo que se quedan terceros por la cola en la tabla.

La pareja juvenil sumó su segunda victoria consecutiva el pasado fin de semana ante el Intxurre. Aldalur y Arakistain se llevaron un sufrido triunfo, en el que tuvieron que pelear hasta el último momento, prueba de ello está la igualdad que reflejó el marcador a su conclusión, 22-21. Este resultado les ha permitido ascender hasta la quinta posición de la clasificación y ya esperan con ganas el siguiente encuentro, ante el Gaztelu.

Autobús para la Behobia con Deba Xtreme Kirol Taldea

DEBA. Ya no falta mucho para uno de los eventos deportivos más importantes del año en Gipuzkoa. Queda un mes para que la carrera popular Behobia-San Sebastián haga que miles de personas se pongan las zapatillas y se dispongan a completar un circuito de 20 kilómetros. El 8 de noviembre se llevará a cabo esta prueba que siempre se acompaña de gran ambiente, ya que, además de los participantes, siempre cuenta con muchos espectadores.

La Behobia recibe a corredores llegados de muchas partes, más allá del País Vasco. Tampoco faltan los atletas de barras, que muchos ya tienen reservada su plaza para esta jornada atlética. Con la intención de ofrecer facilidades a todos ellos, Deba Xtreme Kirol Taldea ha organizado un autobús que lleve a los vecinos hasta el punto de salida de la prueba, y posteriormente les recoja para regresar desde Donostia hasta el municipio.

La asociación deportiva, visto que muchas personas se interesan por este transporte, ha vuelto a preparar este medio. Todos los años cuenta con buena acogida, y en esta ocasión también hay atletas que ya se han inscrito para usar este autobús a la hora de desplazarse. Las personas que todavía se quieran apuntar tendrán que acudir a Landa Janari Denda para dar el nombre y reservar plaza. El precio del viaje todavía está sin determinar, ya que variará del número de personas que se apunten.

El vehículo saldrá el 8 de noviembre en dirección a Behobia a las 8.00 horas. Hará un pequeño parón para recoger a los deportistas de Itziar, para luego continuar su trayecto.

ERMUA

Escolares ermutarras participan en la campaña Azterkosta 2015

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. 180 escolares y un grupo de 11 profesores, junto con una Coordinadora del programa, participan esta semana en la campaña medioambiental europea Azterkosta 2015.

El grupo se desplaza hasta la playa de Santiago, en Deba, con Eusko Trenbideak, pasaje que será fletado por la concejalía municipal de Medio Ambiente. La iniciativa cuenta con la participación de todos los centros escolares de la localidad: LH Ongarai CEP, Eskolabarri, LH San Lorenzo CEP, San Pelayo y Anaitasuna Ikastola. En concreto el alumnado del último curso (6º) de Educación Primaria. El grupo rellenará varios cuestionarios, a través de los cuales podremos evaluar el estado de nuestro litoral.

La salida natural al mar para Ermua es Deba y por ello la iniciativa está vinculada a la cuenca de ese río. Esta actividad permite ver cómo repercute nuestra forma de vida sobre la costa, a través de nuestros vertidos al río, la presión sobre la fauna y la flora, etc... Cada grupo tendrá dos horas y media para rea-

lizar el ese trabajo de campo.

Este año los grupos han abordado en el aula la formación geológica del Flisch, ya que existen muchos puntos entre Deba y Zumaia que se pueden visitar de forma guiada también para saber más al respecto y a los cetáceos y aves, que se encuentran en estos momentos del comienzo del otoño iniciando la migración hacia el Norte de África, en busca de un invierno más cálido. Además la embarcación de utilizada en las salidas para los avistamientos pertenece a una empresa surgida en Ermua.

La campaña Coastwach 2015 -en Europa- y Azterkosta -en Euskadi- tiene carácter anual y se celebra desde hace 24 años. Es una salida sobre el terreno para realizar una vigilancia y una valoración de la salud del litoral mediante la realización analíticas de agua y comprobaciones in situ, además de la observación y el análisis del estado de la fauna y de la flora. Datos que una vez recogidos son trasladados a los coordinadores en Bilbao y que a su vez los hacen llegar a los coordinadores estatales.

ONDARROA

El concurso de cuentos Nanoipuina, abierto

ONDARROA. El IV Nanoipuina Lehiaketa trata de incentivar a la realización de cuentos de variedad temática. Para ello, ha quedado abierto el plazo de inscripciones para presentar los trabajos. El plazo de presentación de los mismos finaliza el día 16 de octubre.

En total se exigen un total de

140 caracteres. El concurso está organizado por el departamento de Euskera.

Los cuentos pueden enviarse al email mrey@ondarroakoudala.net. Se puede obtener más información en la web para recoger las iniciativas del área de euskera: <http://on.fb.me/1Yu67uB>.

ZUMAIA

Segunda prueba del Circuito Vasco de Bodyboard, este fin de semana, en Itzurun

■ DV

ZUMAIA. El circuito vasco de bodyboard celebrará este fin de semana, mañana y el domingo, la segunda prueba en la playa de Zumaia de Itzurun. La primera se celebró en mayo en la playa La Zurriola de Donostia y la tercera se celebrará en noviembre en la playa Ereaga de Getxo.

El circuito vasco de body es uno de los más potente de toda Europa debido a su gran índice de participación y al nivel de sus parti-

cipantes. Entre los riders más famosos destacan los zumaiarras Alex Uranga y Alex Odriozola. El primero, compitiendo en la élite mundial -se encuentra en el top 16 del ranking APB- y el segundo, campeón del Circuito 2014.

Este año se otorgarán dos Wildcard o invitaciones especiales: una para Alex Odriozola por ser el campeón del Circuito 2014 y otro para el club local, el cual lo disfrutará el campeón del campeonato local del club.